



ya que convenir en aquel continente más que China, Corea y el Afghanistan.

Tales son los datos de referencia que como se ve tienen mucha importancia, y revelan a la vez los progresos que hace en todo el mundo la humanitaria sociedad de la Cruz Roja, tan simpática a todos los pueblos civilizados.

## Guerra de Cuba

### Nuevo encuentro

Un telegrama de Nueva York da cuenta de un nuevo encuentro en Manzanillo entre nuestras tropas y los insurrectos.

Estos atacaron al pueblito de Nigueros. A pesar de su gran número, fueron rechazados con grandes pérdidas (muchos muertos y heridos).

Nosotros tuvimos un muerto y un herido.

### Nuevos refuerzos

En el ministerio de la Guerra se hacen los preparativos necesarios para la organización del tercer cuerpo de ejército expedicionario.

Se están ya preparando el equipo y el vestuario.

Respecto de la fecha del embarque se estudia una variación importante, pues entra en los cálculos del Gobierno el que en la segunda quincena de Octubre se embarquen diez ó doce mil hombres de los cuerpos que están en turno, dejando para Noviembre el embarque de los doce mil restantes, pertenecientes al cupo del próximo reemplazo.

### Lo que dice el Gobierno

El ministro de la Guerra manifestó el lunes a un periodista lo siguiente:

«Natural es que yo me ocupe y me preocupe en los eventualidades del porvenir y que me prepare para las adversas, pues para las favorables no hay nada que preparar. Y como los soldados no se improvisan, ni los armamentos, vestuarios, utensilios y recursos para todo ello tampoco, justo es, y aun necesario, que en todo ello vaya pensando y aun lo tenga pensado para el momento preciso.

Pero a nadie he revelado mis propósitos; ni se ha pensado hasta el presente en el envío de ningún nuevo cuerpo de tropas expedicionarias a Cuba, ni se hará mientras el general en jefe no lo reclame, ni se hará, en fin, nada, ni siquiera la más insignificante recompensa que él no indique, salvo el vivir prevenido y preparado, como es deber de todo hombre de gobierno.»

Los lectores juzgaran si esto confirma ó refutifica lo que se viene diciendo sobre una nueva expedición de tropas.

### Más jefes y oficiales

Dícese que se aumentará un comandante en la plantilla orgánica de cada batallón del ejército de Cuba.

Para este aumento, y además para las eventualidades, se celebrará un sorteo a fin de designarse 63 comandantes de infantería.

Las próximas convocatorias de las academias militares serán numerosas, con motivo de la falta de subalternos.

El general Martínez Campos ha pedido dieciséis oficiales de Administración Militar.

### Noticias diversas

La Gaceta publica el Real decreto en que se llama para marchar a Cuba a los individuos del ejército que extinguen condenas impuestas por los tribunales militares.

Se dice que en la población al Sur de

Puerto Príncipe, se ha recrudecido la fiebre amarilla.

—Pasan de mil los soldados de la recluta voluntaria.

—En el ministerio de la Guerra han comenzado las pruebas de los filtros que se enviarán a Cuba para mejorar las aguas que han de beber las tropas.

Las pruebas continuarán varios días con objeto de elegir un buen modelo.

## Extranjero

### En el Ecuador

El ministro de la Guerra del Ecuador tuvo que refugiarse en la legación de los Estados Unidos de Quito, en vista de que los soldados y el pueblo querían arrastrarle y colgarle de un farol.

Estaban furiosos por la impericia y la cobardía que demostró al combatir á los revolucionarios.

### Cólera en Austria

The Standard publica en su edición de esta mañana un despacho de Viena, diciendo que aumenta la alarma en Tarnopol (Galitzia), á consecuencia de haber fallecido ayer siete personas atacadas del cólera.

El despacho añade que hay muchos casos de dicha epidemia, pero que las autoridades tratan de ocultarlo.

### Bulgaria

Asegúrase que hace pocos días fué atacada por una banda de búlgaros la aldea mahometana de Yarakil. Los búlgaros mataron á 55 personas, dieron fuego á 237 casas y volaron con dinamita la mezquita del pueblo.

### Marruecos

De nuevo han roto las hostilidades los moros de Wadzan y la kabila de Benimassara (Marruecos), causándose mutuamente muchas bajas.

### El torero en Francia

En la corrida celebrada en Arenas de Cauderan, y al llegar al quinto toro, el público pidió que se ejecutara la suerte de matar.

El director hizo algunas observaciones, y entonces la multitud, enfurecida, comenzó á demoler la plaza y arrojar objetos al redondel.

Pepe-Hillo despachó al toro de un magnífico volapié.

El comisario instruye diligencias sumariales.

El torero Lafont, herido en la corrida de toros celebrada en Uchand, ha fallecido.

También ha fallecido el comisario que en Dax fué cogido y volteado por un toro.

Los matadores y la cuadrilla han sido expulsados de Francia y conducidos hasta la frontera.

Son los Niños Sevillanos.

## NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Durante el mes de Julio último España ha enviado á Francia por las diferentes aduanas de la república 231.091 hectólitros de vinos ordinarios y 10.007 de licor, que suman en conjunto 241 mil 98 hectólitros.

De estos han ido al consumo francés 171.327 que, unidos á los 1.143.595 de los seis primeros meses, suman 1.314.922 hectólitros valorados en 43.136.000 francos.

En igual mes de 1894 nuestra exportación fué de 163.915 hectólitros, lo que hace una diferen-

tomando al junker por un francés, le cogió por una pierna. Desprendióse Pesth y se levantó; un bulto se arrojó sobre él en la oscuridad; y poco le faltó para no caer de nuevo; una voz le gritó:

—¡Dale! ¿Qué esperas?

Sintió que una mano sujetaba su fusil y que la punta de su bayoneta se hundía en un cuerpo blando.

—¡Ah! ¡Dios!...

Estas palabras fueron dichas en francés con acento de dolor y espanto. El junker comprendió que acababa de matar á un francés. Frío sudor humedeció su cuerpo, sintió temblor extraño y dejó caer el fusil. Pero esto duró sólo un segundo; la idea de que era un héroe acudió á su imaginación. Recogiendo el arma, se alejó del muerto corriendo y gritando: ¡Hurra!, con los demás. Veinte pasos más allá, alcanzó la trinchera donde se encontraban los nuestros y el comandante del batallón.

—¡He matado á uno!—dijo á este último.

—Es V. un valiente, baron—le fué contestado.

### XI

—¿Sabe V. que Praskunin ha muerto?

—dijo Pesth á Kalugin al acompañarle á su casa.

—No es posible.

—¿Cómo que no? ¿Lo he visto yo!

—Adios; tengo prisa.

cia en contra de Julio de 1894 de 77.483 hectólitros. Italia durante el citado mes de este año ha exportado 3.821 hectólitros, contra 7.387 que envió en igual mes de 1894.

En el mismo espacio de tiempo Argelia ha exportado á Francia 178.610 hectólitros de vinos, Portugal 237, Tunes 8.681 y otros países (ordinarios y de licor) 18.308 hectólitros.

El estado presente de los mercados franceses para nuestros vinos puede definirse diciendo que reina en todos ellos bastante animación, pero sin que ella haya determinado por el momento elevación de precios, ni grandes compras. En Cete y Burdeos el movimiento de pipas vacías con dirección á España y Argelia es muy grande. En París no presentan tan mala fisonomía las cosas, pero por el instante reina la expectación.

Todo hace creer, pues, que la próxima campaña no se abrirá para nosotros con malos auspicios.

A estas noticias que comunica el director de la estación enotécnica de España en Cete, debemos añadir lo siguiente, que comunican de París:

«Ya son tres las diputaciones provinciales que han acordado solicitar del Gobierno negociar un tratado de comercio con España. Pronto, sin duda, el ejemplo tendrá imitadores en otras comarcas.»

## Del interior

Se ha concedido un nuevo plazo de dos meses para que los sargentos licenciados á quienes se refiere el artículo segundo del real decreto de 16 de Diciembre de 1891, incluyendo á los guardias civiles y carabineros, puedan solicitar por medio de instancia el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita en el instituto de su procedencia, siempre que acrediten buena conducta desde la separación de las filas y tengan buenas notas en sus correspondientes hojas de servicio.

En el proceso que se sigue contra la delegación de Hacienda de Pontevedra se ha dictado auto de prisión contra el delegado, el interventor, el abogado del Estado, el maestro de obras y un oficial.

A cada uno se les exige por el juez 10.000 pesetas de fianza.

El día 25 se verificó en Barcelona un meeting de libre-pensadores que ocasionó algun tumulto por haber impedido el representante de la autoridad que se pronunciaran discursos en catalán. Asistieron, según un corresponsal, significados anarquistas.

En Villagarcía, pueblo de la provincia de Pontevedra, hácese grandes preparativos con motivo de la inauguración de un monumento dedicado á los naufragos del *Reina Regente* y del vapor *Carpio*, el cual será colocado en el pico del monte Lobeira, distante tres kilómetros de aquella villa.

Dicha inauguración se hará á mediados de Setiembre.

El Ayuntamiento de San Sebastian ha acordado socorrer con 50 céntimos de peseta diarios á todas las familias necesitadas de los reservistas que se hayan visto obligados á marchar á Cuba.

Menudean las incendios en Andalucía. En término de Andujar (Jaen) se incendiaron ocho dehesas.

—¡Buena jornada!—se decía Kalugin al volver á su morada—¡he tenido suerte por primera vez! La acción ha sido brillante y he salido sano y salvo; habrá muchas propuestas; lo menos que me pueden dar es un sable de honor. Y á fé mía que lo he merecido.

Y despues de dar parte al general de cuanto viera, se dirigió á su cuarto; el príncipe Galtzin, leyendo un libro que cogió de sobre la mesa, le esperaba desde hacia mucho tiempo.

Inexplicable sensación de alegría fué la de Kalugin al volverse á encontrar en su casa, lejos del peligro. Con la camisa de dormir, echado sobre su cama, refirió á Galtzin los incidentes del combate; los cuales incidentes se las arreglaban, como es natural, para demostrar que él, Kalugin, era un oficial experto y valiente. Tocaba esto, no obstante, con suma discreción, así á la ligera, desliziándose sobre ello, ya que nadie debía de ignorarlo ni tenía derecho á dudar, excepto, quizá, el difunto capitán Praskunin; quien, aunque se sentía muy favorecido al ir de bracetes con el ayudante, había contado la vispera, precisamente, al oído de uno de sus colegas, que Kalugin, excelente chico aparte de esto, no era muy amigo de visitar los baluartes.

Quedó Praskunin de vuelta con Mikhailof; habían llegado á un lugar de menos exposición, y comenzaban a sentir renacer sus alientos, cuando divisaron, al vol-

El fuego destruyó 200 árboles y las casas de los guardas.

Además perecieron abrasados dos individuos.

Créese que el incendio fué producido intencionadamente.

El *Heraldo de Castellón* supone que mientras se anda buscando por todas partes al ya famoso *Pepe el de la Maestra*, jefe de la algarada de Chovar, éste se halla oculto en una cueva de las cercanías de este último pueblo, y que diariamente va á llevarle alimento á su guarida algun pariente.

## MONEDAS Y SELLOS

Segun las personas que han visto las nuevas monedas de 5 pesetas que se están acuñando, éstas son una verdadera obra de arte.

El retrato del rey está admirablemente grabado y exento de esas nimiedades de detalle que distraen la atención de la línea general.

El parecido es grande, y con un relieve poco acentuado se ha obtenido el efecto del busto, hasta el punto de que los nuevos duros parecen una de esas medallas del antiguo arte tan apreciadas de los coleccionistas.

La letra, es de la llamada monumental romana, y el reverso heráldico conserva el tipo del gusto dominante en la época de Carlos III.

También el eminente grabador D. Bartolomé Maura ha terminado un precioso sello de correos que ha merecido grandes alabanzas de los inteligentes.

El *Economista* dice que para la estampación del nuevo sello se ha montado en la Casa de la Moneda un nuevo taller que, una vez dotado con el material que se ha pedido á los Estados Unidos, permitirá reproducir en nuestra fabrica nacional sellos que sólo tendrán rivales en los del continente americano, tan justamente alabados por su primorosa estampación.

## CURIOSIDADES

### Etnografía del Congo

Comunicaciones recibidas por la *Sociedad de Etnografía*, relativas á observaciones que han durado dos años, hacen conocer que en dicho país la situación de la mujer es la de una bestia de carga; se la dedica á los trabajos del campo y de la industria local.

Los jefes de las villas son elegidos por los principales habitantes, nombrándose un Congreso para auxiliarle en sus funciones administrativas.

No hereda el hijo del jefe la autoridad, sino que la sucesión corresponde al hijo primogénito de su hermana mayor, y la muerte de dicho jefe se celebra con fiestas y ceremonias que duran varios días.

Si queda viuda, ésta se embadurna la vista con una papilla de aceite y de materia negra como la tinta.

Aunque idólatras, los indígenas del Congo creen en una especie de resurrección y una vida mejor despues de la muerte. Consultan á sus sacerdotes sobre todas las grandes cuestiones civiles y políticas.

Pero consuela el saber que cierto número de negros se van convirtiendo al Cristianismo.

## LA PROVINCIA

En la calle de San Gregorio núm. 3, se encuentra detenido un caballo que un agente de Vigilancia recogió en el paseo Valencia en la noche del 27.

ver la cabeza, el súbito resplandor de un fogonazo; el vigia gritó:

—¡Mor...te...ro!

Y uno de los soldados que le seguían, añadió:

—¡Viene derecha al baluarte!

Mikhailof observó. El punto luminoso de la bomba parecía fijo en el zenit, mientras la dirección que había de seguir hacíase imposible de determinar; duró aquello el espacio de un segundo. De pronto, redoblando la velocidad, fué acercándose más y más el proyectil; veíanse ya saltar las chispas de la mecha y se oía el lúgubre silbido; iba á caer precisamente en medio del batallón.

—¡A tierra!—gritó una voz.

Mikhailof y Praskunin obedecieron. El último, con los ojos cerrados, oyó caer la bomba por allí, muy cerca de él, sobre la dura tierra. Un segundo, que le pareció una hora, transcurrió; la bomba no estallaba. Praskunin se aterrorizó; despues pensó si tenía motivos para aterrorizarse; quizá había caído más lejos y equivocabase al sentir silbar la mecha á su lado. Abriendo los ojos, miró con satisfacción á Mikhailof, tendido, sin moverse, á sus pies; pero al mismo tiempo divisó, á una *archina* de distancia, la espoleta, inflamada de la bomba girando como una peonza.

Terror glacial, que anulaba toda idea y todo sentimiento, se apoderó de su ser; cubrióse el rostro con las manos.

## EL SITIO DE SEBASTOPOL

—Si, en el fuego siempre está así; se llama Lissin Kovsky.

En aquel momento brotó una llamara-da, seguida de ensordecedora detonación; cascos y piedras volaron por el aire; cincuenta segundos despues, una de las piedras cayó de gran altura y aplastó el pié á un soldado. Había caído una bomba en medio de la compañía, lo que probaba que los franceses repararon en la columna.

—¡Ah! nos tiras bombas ahora. Déjanos sólo alcanzarte, probarás las bayonetas rusas ¡maldito!...

Y el capitán gritaba tan recio, que el comandante del batallón le mandó callar.

La primera compañía se incorporó, y tras ella la segunda; la tropa recogió los fusiles y el batallón avanzó. Pesth, poseído de terror, no pudo acordarse jamás de si marcharon mucho tiempo; iba como borracho. De súbito, por todas partes surgieron multitud de fogonazos, entre silbidos y crepitaciones horribles; dió un grito y corrió hacia adelante, porque corrían y gritaban todos; despues tropezó cayendo sobre alguién. Era el capitán herido al frente de la compañía, que

LA GAZETA DE SEBASTIEN  
 CONTRA INCENDIOS  
 A PRIMERA FILA  
 Sebastian Castoreana y Eguzquiza  
 PLAZA DEL CASTILLO 5, 3.º, FARMACIA  
 COMPANIA DE SEGUROS  
 VIDA Y FERTILIDAD

El presidente de la «Sociedad Económica de Amigos del País» de Tudela, ha propuesto á dicha sociedad, que al proveerse la plaza de profesor de música en la escuela de adultos, se exija al que la obtenga la obligacion de formar un orfeon.

Leemos en un periódico bilbaino: «El simpático picador de toros Memento ha sido ajustado para matar en una novillada en Pamplona en el próximo mes de Setiembre.»

En las inmediaciones del pueblo de Abarzuza dos hombres enmascarados y armados de revólver y carabina, salieron al encuentro a un carretero de Echarrri Aranaz, y le robaron siete pesetas que llevaba, y á una mujer que iba en el carro, cinco.

La guardia civil practica diligencias para la captura de los ladrones, que no fueron conocidos.

El día 3 de Setiembre próximo se verificará en esta zona militar sorteo supletorio en el que figurará el joven Martín Cortazar Zacalay, por haber sido incluido indebidamente en el sorteo de 1892.

El día 2 de Setiembre se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas que cobran sus haberes por la depositaria de Hacienda de esta provincia.

Se desea averiguar el paradero de un mulato que desapareció de la dula de Los-arco del día 14 del corriente.

En el cuatrimestre que va á comenzar, se verificarán las vistas en juicio oral por jurados de cinco causas del partido judicial de Tudela, cuatro del de Tafalla y otras cuatro del de Aoz.

Estos juicios se celebrarán en la Audiencia comenzando el día 4 de Noviembre los primeros, el 11 los segundos y el 18 los últimos.

Neurología eclesiástica. D. Juan Francisco Donamaria Lesaga y Perez, Presbítero, Secretario de Cámara que fué del Obispado de la Habana, falleció en esta ciudad el 15 del corriente, á los 53 años de edad.

D. José María Arrastia, Presbítero, Prior de Nuestra Señora del Puy de la ciudad de Estella, falleció el 20 de Agosto corriente, á los 59 años de edad.

D. Francisco Javier Gómara, Presbítero, Parroco propio de Artica, falleció el día 22 del corriente mes y año á los 61 años de edad. R. I. P.

En reyerta que tuvieron la noche del 26 en Estella los jóvenes de dicha ciudad Cruz Villamor y Avelino Irujo, resultó el primero con dos heridas producidas con arma blanca.

El agresor se dió á la fuga, y se practican diligencias para su captura. El Juzgado entiende en el asunto.

En Caseda van á quedar vacantes por término de contrato las titulares de médico, farmacéutico y ministrante, dotadas con 400 pesetas cada una de las dos primeras y 60 la última.

Por los servicios á las familias acomodadas recibirá el médico 500 robos de trigo é igual retribucion el farmacéutico.

La comisaria de guerra de esta plaza anuncia para el día 12 del mes próximo la venta, en subasta, de varias cantidades de trapo, hueso y metal blanco procedentes de prendas inútiles.

Ha sido nombrado inspector de carnes de la villa de Arroz D. Terencio Gurruchari por tiempo indeterminado.

En Belzunce se hallan á disposicion de su dueño dos vacas que fueron recogidas por hallarse abandonadas.

Sobre las siete de la tarde de ayer un carro tirado por un caballo cayó de la carretera al río junto al lavadero de San Pedro.

El conductor y otros hombres entraron sin tardanza en el río, pero no lograron sacar al caballo, que se ahogó inmediatamente después de caer al agua.

Carro y caballo eran propiedad del alcalde de barrio de la Magdalena D. Martín Jaso.

La comision de nuestro Ayuntamiento que marchó á San Sebastian para cumplimentar á la Regente, habló con el Sr. Romero Robledo, ministro de Gracia y Justicia, con el fin de interesarle en el abono por parte del Gobierno de los plazos que éste debe pagar al municipio por la subvencion de las obras del Palacio de Justicia.

Es de suponer que el Sr. Romero Robledo daría á nuestra comision... buenas palabras.

La Direccion general de Correos ha dispuesto se establezca un peaton conductor de la correspondencia de Iruzun á Gulina con la retribucion de 150 pesetas anuales.

Con la asignacion de 150 pesetas anuales y

los correspondientes derechos de apremio se anuncia vacante el cargo de recaudador y agente ejecutivo para el cobro de contribuciones en la cendea de Ansoain.

Ayer debió de ingresar como novicia en el convento de religiosas agustinas de Sangüesa la señorita D.ª Ana Ochoa de Olza. Dámole el parabien, extensivó á su familia.

Mañana, á las once se celebrarán en Santo Domingo funerales por el alma del joven primer teniente pamplonés D. Luis Bernasain, que falleció en Cuba el 22 de Julio, víctima de la fiebre amarilla.

En el sorteo de Farmacéuticos militares verificado el martes en Madrid le ha correspondido marchar á Cuba á D. Miguel Rivera, que venia prestando sus servicios en el Hospital militar de esta plaza.

Segun noticias, ha comenzado á servirse el agua de Arteta á varias casas y en breve llegará á todas las habitaciones en que se han colocado grifos.

**Precio del oro.**

Buenos Aires 27.—Servicio especial de la Agencia Fabra.—Precio del oro en el día de ayer, 335,30.

**Servicio militar para el día 29**

Parada.—Cantabria (2.º turno). Jefe de día.—D. Domingo Ribero Comandante de Numancia. Imaginaria de id.—D. Agustín Balaguer, Comandante de Constitucion. Hospital y provisiones.—Cantabria, 3.º capitán. Traje.—De diario.

**Para sombreros 5, CALCETEROS, 5**

**Seccion religiosa**

**La Degollacion de San Juan Bautista**

El año décimoquinto del imperio de Tiberio Cesar salió Juan Bautista del desierto, donde habia pasado casi veinticinco años entre los rigores de la penitencia, y comenzó á predicar á la orilla del Jordan.

Concurrían de todas partes á ver y oír á aquel hombre milagroso, declarándose muchos por discípulos suyos. Exhortaba á unos, bautizaba á otros, y persuadía á todos que hiciesen penitencia, porque se acercaba el reino de los cielos.

Herodes Antipas quiso escucharle; pero como no habia para él acepción de personas, le dijo varias veces que no le era lícito vivir amancebado con Herodias, mujer de su hermano Felipe.

Oíale el rey con estóica indiferencia en este punto, aunque en otros le obedecía y ejecutaba lo que le aconsejaba; pero Herodias, que dominaba el corazón del monarca, aborrecía de muerte al santo precursor, y después de haber conseguido ponerle preso en un calabozo, esperaba oportunidad para quitarle la vida.

Dispuso Herodes el día de su cumpleaños un gran festin, á que convidó á los oficiales del ejército y á la grandeza de su reino, y entre otras diversiones una de las principales era el baile. Tomó parte en este Salomé, hija de Herodias, y tanto fué lo que el monarca y los concurrentes aplaudieron su agilidad y destreza, que la dijo el rey que pidiese lo que quisiera, pues la daría aunque fuese la mitad del reino.

Consultó la joven con su madre la gracia que habia de pedir, y aquella mala mujer la mandó que pidiese la cabeza de San Juan Bautista.

Entró la bailarina y suplicó al rey que en vista de su palabra le diese en un plato la cabeza de Juan Bautista.

Estremeciéronse el monarca y los más de los concurrentes, al escuchar tan ínfima petición; mas por no faltar á su indiscreta palabra y por no disgustar á su manceba, mandó á sus ministros que fuesen á la cárcel, y trajeran la cabeza de Juan Bautista.

Hallábase el Santo en oracion ofreciéndose en víctima del Altísimo, por cuya honra iba á morir; y habiendo alargado su cuello al filo de la espada, fué separada su cabeza y presentada al rey. Este se la dió á la bailarina, la cual regaló con ella á su liviana madre, que, segun cuentan algunos, sacó un alfiler y le picó la lengua que habia reprehendido sus desenvolturas y su iniquidad.

Así murió el más grande de todos los hombres, el santo desde el vientre de su madre, el inocente precursor de Jesucristo.

No dejó el cielo impunes á sus asesinos: Herodes fué despojado de su reino, y tratado con desprecio por el emperador Calígula, que le desterró á Leon de Francia juntamente con su concubina Herodias, pereciendo ambos al rigor de la más espantosa miseria.

Á Salomé, hija de la ímpia y cruel Herodias, no le cupo mejor suerte, pues habiendo caído en un estanque de agua helada se hundió el cuerpo quedando la cabeza fuera, y con los esfuerzos que hacia para salir se la cortó por sí misma.

Sucedió la muerte del Bautista el año 31 de Jesucristo cuando él tenia 32 años.

Jueves.—Santos Andrés, presbítero, Niceas y Pablo, Sabina y Cándida, vírgenes.

En San Agustín.—Cuarenta Horas.—A las cinco y media se expoudrá S. D. M. hasta las siete y media.

En San Saturnino.—A las nueve de la mañana y siete y media de la tarde, novena á Nuestra Señora Camino.

**APOSTOLADO DE LA ORACION**

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.**

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que se aparten muchos de la vida corruptora de las grandes ciudades, y se dediquen á la vida y trabajos del campo.

**PROPÓSITO.**

Poner freno á los deseos de enriquecerse y gozar, mortificándose cada día en algo.

**Ultima hora**

**TELEGRAMAS**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

**¿"Meeting," ó conciliábulo?**

Madrid 28 (10 n.)

Nocedal ha fijado el día 20 de Setiembre para el meeting que con sus partidarios va á celebrar en Valladolid.

El objeto del meeting es ver si se puede intentar la formacion de un partido que se denomine catolico-nacional, bajo la jefatura laica de dicho hombre público.

**TELEGRAMA DE LA BOLSA**

Madrid 28 5 l.

BOLSA DE MADRID.

Deuda perpetua al 4% interior . . . . .	67,57
Id. id. fin corriente . . . . .	67,50
Id. id. fin próximo . . . . .	67,30
Deuda perpetua al 4% exterior . . . . .	77,05
Acciones del Banco de España . . . . .	>
Deuda amortizable al 4% . . . . .	81,10
Compañia arrendataria de Tabacos . . . . .	189,00
Billetes de Cuba (1886) . . . . .	101,00
Id. id. (1890) liberadas . . . . .	89,00

BOLSA DE PARIS.

4% exterior . . . . .	64,75
-----------------------	-------

CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO.

Paris, á la vista . . . . .	18,65
-----------------------------	-------

BENARD Y C.ª { Madrid: Juan de Mena, 8.  
Paris: Place de la Bourse, 8.  
Representante en esta plaza el Corredor de comercio D. Antonio Garcia Peña, Pozo-blanco 6, 3.º, y Plaza de la Constitucion 26, bajo, telé fono núm. 127.

**ANUNCIOS**

**PRÁCTICA PARROQUIAL**

POR EL DR. D. RAMON O'CALLAGHAN Canónigo Doctoral de la santa Iglesia Catedral de Tortosa 4.ª edicion

Forma un tomo en 4.º de 500 páginas, de buen papel y clara impresion. Contiene la carta dirigida al autor por el Prelado Secretario de las cartas latinas de Su Santidad el Papa León XIII, manifestando que este libro está muy conforme con las enseñanzas de la Iglesia, y que es de grande utilidad para todo el clero.

Siendo bastante conocido este libro, no es necesario indicar siquiera su contenido. La presente edicion está aumentada con las recientes disposiciones sobre las diferentes materias que abarcan las ediciones anteriores.

Se vende en la librería de los Sres. Erice y Garcia, Estafeta 31, al precio de 5'50 pesetas en rústica y 7 en pasta.

**Coleccion de Pláticas dominicales**

escritas en vascuena por el Pbro. D. Andrés de Iturzaeta. Contiene esta obra, además de las pláticas dominicales, varios panegiricos de los Santos más venerados y sermones notables sobre otros asuntos.

Consta la obra de dos tomos y se vende, encuadernada en tela con planchas, á 8 pesetas. Se remite por correo á quien la desea adquirir, cargando 30 céntimos por franqueo.

**Amaya**

**Ó LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII**

La mejor novela histórica, original de D. Francisco Navarro Villoslada y el poema más hermoso del país vasco.

Publicada con licencia del Ordinario. Tres tomos, 9 pesetas en rústica y 12 en pasta.

**L. Dutor,**

**CIRUJANO-DENTISTA**

Siempre garantiza la perfecta prononciacion y masticacion con sus dentaduras artificiales.

8. PLAZA DEL CASTILLO, 8

**RITUS SACRAMENTORUM**

é Rituali Romano, juxta typicam editionem et Manuali Toletano fideliter excerpti.

Un tomo impreso en letra gorda, se vende á 4'25 pesetas.

**Á LOS SEÑORES SACERDOTES**

Entre los acreditados vinos de Pitillas, cuya mejor garantía es su pronta exportacion, hay una casa que ha elaborado hace dos años una buena cantidad de vino de lagrima sin ninguna mistificacion, muy á propósito para celebrar, tanto por su agrado como por su pureza, de modo que no deja manchas en el liezo. Como elaborado con la cosecha del propietario puede cederlo á precios económicos lo mismo en grande que en pequeña cantidad.

Dirigirse al propietario D. Prudencio Aguirre, en Pitillas, quien se encarga de ponerlo en esta estacion.

**Brevis collectio**

ex Rituali Romano ad Parochorum commodum eorumque Vicariorum, in Sacramentorum administratione, in infirmorum cura et eorum interitu, et alia utilissima: additis nonnullis benedictionibus et precibus que in Rituali Romano non inveniuntur, por D. Juan Martí y Cantó, Presbítero. Con aprobacion del Ordinario. Se vende este utilisimó libro á 1'50 pesetas encuadernado en tela.

**PREPARACION PARA LA MUERTE**

ó consideraciones sobre las verdades eternas, útiles á los fieles para meditar y á los sacerdotes para el púlpito, por San Alfonso Maria de Liguorio. Precio 2'50 pesetas. De venta en esta casa.

**SOMBREROS**

**PARA SEÑORES SACERDOTES**

De Lyon extra, 20 pesetas.  
De " 1.ª 15 "  
De " 2.ª 12 "  
Bonetes, solidos y casquetes, precios económicos.

5, CALCETEROS, 5—PAMPLONA

**OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP**

PÁRROCO DE WÖRISHOFEN.

**Tratamiento natural de las enfermedades agudas y crónicas** por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y científicamente, por don N. Neuens. Version española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

**El Consejo de las familias. Guia de sanos y enfermos**, por Monsñor Sebastian Kneipp, version castellana del Doctor D. Joaquin Collet y Gargui. En 8.º, en tela 3'50 pesetas.

**Atlas de las plantas** usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, version española de D. Francisco G. Ayuso.—Edicion I, que consta de 20 láminas en fototipia, con su correspondiente texto. En tela, pesetas 7,50.—Edicion II en cromofototipia. Consta de 41 láminas más el texto. En riquísima encuadernacion en tela, pesetas 14.

**El Cuidado de los Niños.** Avisos y consejos para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segun los preceptos de la naturaleza. Version española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

**Método de hidroterapia** ó mi cura por el agua. Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

**Cómo habeis de vivir.** Avisos y consejos para sanos y enfermos ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segun los preceptos de la naturaleza. Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

**Manual práctico y razonado** del sistema hidroterápico de Kneipp, per N. Neuens, Párroco de Bivange. Version española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 3 pesetas.

Se venden en la Administracion de este diario.

**MANUAL PRACTICO**

**DEL PÁRROCO NUEVO**

por José Frassinetti. Consta de tres partes. La primera trata de los deberes del párroco. La segunda de los Sacramentos. La tercera de la práctica de algunas virtudes más necesarias.

Un tomo en 8.º mayor 2'50 pesetas en rústica á 3'50 en pasta. Dirigirse á esta casa.

**Arenas de oro**

Recopilacion de consejos para la santificacion y la dicha de la vida. Obra aprobada y recomendada por varios Obispos. Precio 2 pesetas. Se vende en esta librería.

IMPRENTA DE ERICE Y GARCIA

Estafeta 31.

